
 

令和５年６月９日 

議会報告・意見交換会報告書 

 

天童市議会議長 村 山 俊 雄 様 

代表者 山 崎   諭  

記録員 熊 澤 光 吏  

班 員 狩 野 佳 和  

 〃  古 澤 義 弘  

 

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。 

 

記 

１ 日     時 令和５年５月１５日（月）午後７時～午後８時３０分 

２ 会     場 市立蔵増公民館 

３ 欠 席 議 員 なし 

４ 参 加 者 数 ７名 

５ 報 告 内 容 
議会活動状況説明、３月、１２月の定例会で議決した内容、

賛否が分かれた議案とその理由、市政に関する意見など 

６ 意見交換の内容 

（議会・議員及び市政

に対する意見、提

言、要望等及び天童

市議会の議員定数・

議員報酬について

の意見） 

出された意見等 当日の回答 

市民 

本会議の流れはどのように

なっているのか。 

 

 

 

 

 

市民 

天童市特別職に属する者の

給与に関する条例の一部改

正についての反対討論の意

図は。 

議会だよりの記載内容が分

かりづらい。 

 

 

議員 

本会議初日に、本定例会で

審議される議案等の説明を

行い、後日に所管の常任委

員会での審査・採決を経

て、最終日に採決を行う流

れになっている。 

 

議員 

今回の条例改正について

は、特別職の内、消防団員

と市議会議員の給与に関す

る条例改正である。今回の

反対討論は、市議会議員の

報酬に限定したもので、定

数削減分(１名)の報酬額の

範囲内から超えていること



 

 

 

 

市民 

ワールドカフェ方式の議会

報告・意見交換会は、１０年

後の天童市の未来について

語ったとあるが、どんな意

見が出されたのか。 

に対して反対討論を行った

ものである。 

 

議員 

高校生から幅広い年代の方

に参加していただき、１０

年後の天童市の未来につい

て、各グループに分かれ

て、まち、ひと、しごと

等、様々なテーマごとに意

見を出し合い、発表を行っ

た。例えば、大学の誘致、

新たな駅舎の新設、交流の

場の創出などが出された。 

各グループ内で出された意

見等については、天童市議

会ホームページに掲載して

いる。 

 

市民 

市の予算には繰越金はある 

のか。一般企業と同じく節 

約して予算額よりも少なく 

抑えることはできないの 

か。 

 

 

 

 

 

市民 

降雪が多いときの除雪費に

対して、予算額が残り少な

いときの対応が難しい状況

の際に、地域住民からのク

レームや文句が区長に多く

議員 

繰越金はあり、割合に応じ

て財政調整基金にも充当し

ている。また、予算額につ

いて、一般企業とは異な

り、市税等の自主財源の他

に、国や県からの特別交付

金が入っており、活用する

ための予算立てとなってい

る。 

 

議員 

予算については、執行部に

対して適切な予算額を上げ

るように予算委員会等で意

見を出しており、過去と比

べると増えている。また、



 

寄せられるため、十分な予

算立てをしてもらいたい。 

 

市民 

最上地域の業者は除雪が優

秀なのに、天童市は除雪が

下手なのか。また、市外業者

を採用することはできない

のか。 

除排雪業者への指導や人材

確保については、近年オペ

レーターの人手不足等によ

り進んでいないのが現状で

ある。 

また、最上地域との違いに

ついては、豪雪地帯に対す

る国からの特別交付金が充

当されているため予算額が

大幅に違うことと、除排雪

業者への支払額の算出方法

が違う。例えば、尾花沢市

では排雪した量に基づいた

金額を算出しており、本市

は出動回数で算出を行って

いる。 

市外業者の活用について

は、他市町村でも降雪時期

であるため活用は難しいも

のである。 

 

市民 

牛舎からの臭いがひどい。

一度、生活環境課に見ても

らったが解消には至らなか

った。市担当者への指導と

対策を検討してもらいた

い。 

 

市民 

河川の支障木や土砂等の撤

去について、馬見ヶ崎川は

解消されているが、倉津川

や樽川など本市の河川は一

向に進んでいないのはどう

してか。 

議員 

市の担当課へ話を伝える。 

 

 

 

 

 

 

議員 

県へ毎年要望しているが、

災害等が発生しているとこ

ろから優先的に行っている

ため、解消されていない。

これからも要望していく。 

 



 

市民 

モンテディオ山形のスタジ

アム建設の進捗状況はどう

なっているのか。 

 

 

 

 

議員 

現在、山形県、モンテディ

オ山形、天童市の三者で、

どこが主体となって建設す

るか検討中である。建設費

用は、１５０～１７０億円

と聞いており、建設場所は

県運動公園南側駐車場内に

建設する予定である。 

 

市民 

矢野目近辺で農作物がやら

れている。狸やハクビシン

のようである。どうすれば

良いのか。 

 

議員 

状況を担当課に伝える。 

なお、ハクビシンは殺して

駄目な動物である。 

 

市民 

学校の防犯カメラ設置につ

いて、学校ではなく過去に

トラブルや問題があった公

園や道路等に優先的に設置

すべきでは。 

 

市民 

市報で敬老会中止の内容を

見たが、経緯を知りたい。 

急に中止と言われても納得

ができない住民も多く、特

に今まで敬老会に携わって

きた関係者が困っているこ

との実状を理解してほし

い。 

また、市報の内容だけで

は、分かりづらく、もっと

具体的に周知してほしい。 

議員 

今回の事業は教育委員会の

予算のため学校に対して行

うものである。 

 

 

 

議員 

敬老会の中止の経緯につい

て、婦人会等の協力者に対

してアンケートを実施し、

中止を望む声が大きかった

ことと、対象者の平均参加

率が３割程度と減少傾向に

あることから各地区開催の

敬老会を中止するものであ

る。 

なお、我々議員に対して市

民から寄せられる声が多い

ことから、早々に所管事務



 

調査を行い、今後の進め方

や広報などについて聞き取

りを予定している。 

 

（※５月１５日時点での状

況で回答しています。敬老

会事業についは、一部変更

されています。変更後のお

知らせは、市報７月１日号

に掲載されています。） 

７ 所  感 

公民館や議員からの呼びかけで参加してくださった方

が多かった。敬老会中止の根拠や実内容等の情報が市民に

行き届いておらず、判断材料が不足していると指摘があっ

た。今後、市民への周知方法等について検討していく。 

 


